

Schutzesel Wohngemeinschaft

Unsere Ausgangssituation

Esperanza ist eine sozialpädagogische Wohngruppe. Wir sind Österreichs erstes Zentrum für tierunterstützte Pädagogik in der Kinder- und Jugendhilfe. Wir arbeiten täglich und ständig gemeinsam mit unseren tierischen Co-Pädagog:innen. Der Alltag der Menschen und Tiere am revitalisierten wunderschönen Vierkanter „Zandlberg“ der zwischen dem frühmorgendlichen Krähen und der abendlichen Haus-, Hof- und Stallrunde liegt, ist meist ein abwechslungsreicher und für viele am Hof auch arbeitsreicher Tag.

Die Projektbeschreibung

Herzensprojekt Schutzesel-WG

Eine WG nicht nur für Kinder. Nicht nur für unsere Kinder und Jugendlichen, auch für unsere Tiere soll der Esperanzahof ein sicherer Ort sein, auf dem sie Geborgenheit und Fürsorge erleben und Liebe erfahren.

Schutzbedürftige Esel, deren Wohlergehen gefährdet ist (etwa durch unzureichende Haltung, bevorstehende Schlachtung, uä) werden übernommen und auf dem Esperanzahof betreut, gepflegt und versorgt. Danach werden sie an gute Plätze vermittelt. Auf Esperanza bleiben sie so lange, bis sie in ein liebevolles neues Zuhause vermittelt werden können.

Die Zielsetzung

Der Benefit liegt auf der Hand: Die Esel bekommen eine 2te Chance. Aber nicht nur die Esel profitieren durch einen liebevollen, qualitativ hochwertigen Platz, auch unsere Kinder und Jugendlichen wachsen an dieser gelebten Fürsorge und dürfen gelebte Wertschätzung für alles Lebendige erfahren.

Der Projekterfolg

Der Projekterfolg ist ein würdiges und hochqualitatives Leben und ein ebensolcher Lebensraum für die Esel. Den Eseln wird Raum und Zeit gegeben, um wieder Vertrauen in Menschen aufbauen und festigen zu können. Bestenfalls werden unsere Esel, wenn es ihnen gut geht, weitervermittelt. Jedoch ausschließlich an liebevolle und würdevolle Lebensplätze.

Die Innovation

- **Vorname:** Martina
- **Nachname:** Mag. Kotzina
- **PLZ:** 3281
- **Ort:** Oberndorf an der Melk
- **Bezirk:** Scheibbs
- **Telefon:** 06644610212
- **Web:** esperanza.at
- **Erwerbstätigkeit:** Haupterwerb
- **Kategorie:** Tierwohl





Die Tiere profitieren selbstverständlich durch die liebevolle und die qualitativ hochwertige Versorgung. Aber das innovative an diesem Projekt ist, dass nicht nur die Esel selbst diese Qualität und Wertschätzung erfahren dürfen, sondern auch unsere Kinder und Jugendlichen davon profitieren. Die Verknüpfung von bereits bekannten positiven Auswirkungen der tierunterstützten Pädagogik und dem Tierschutz miteinander ist innovativ. Der Transfer in die Lebenswelt der Kinder und Jugendlichen ermöglicht es, dieses Lösungs- und Verbesserungskonzept in den Entwicklungsprozess zu integrieren.

Die Tiere erfahren: Tierwohl, Vertrauen in Menschen (wieder)aufbauen, Beziehung

Die Kinder und Jugendlichen erfahren: Selbstwirksamkeit, Verantwortung übernehmen, Eingehen auf Bedürfnisse anderer, soziale Verantwortung, eigene Bedürfnisse rückstellen und vieles mehr

Unsere Kunden

- Gäste von Urlaub am Bauernhof
- Menschen die sich für das Tierwohl interessieren
- Klient:innen der tierunterstützten Pädagogik

Unsere Partner

- Green Care- Esperanza ist eine von Green Care zertifizierte Einrichtung (Tiergestützte Intervention am Hof gültig bis 2026)
- Verein zur Unterstützung von Esperanza
- Urlaub am Bauernhof

Unsere nächsten Ziele

- Urlaub am Bauernhof: Sensibilisierung für das Thema Tierwohl, sowie die Möglichkeit an der aktiven Teilhabe unserer Gäste
- Esel: Resozialisierung und Vermittlung an gute Plätze
- Green Care: innovatives pädagogisches Handeln – Integration und Festigung des Vermittlungsprozesses in das pädagogische Handlungsfeld